



**Nombre de alumnos: López Velázquez  
Ashanti Citlali**

**Nombre del profesor: Rubén Eduardo**

**Nombre del trabajo: ensayo**

**Materia: salud publica**

**PASIÓN POR EDUCAR**

**Grado: 7° cuatrimestre**

**Grupo: "C"**

Frontera Comalapa Chiapas 13 de octubre de 2020.

En este presente ensayo de la tercera unidad abordaremos los temas de proceso de salud enfermedad abarcando en esta los subtemas de historia natural de la enfermedad, concepto, donde nos da a conocer a cerca de su evolución enmarcando con estos cuatro periodos; periodo pre patogénico, periodo patogénico, periodo subclínico y periodo clínico.

La construcción del concepto salud enfermedad no puede entenderse fuera de su marco cultural, ya que los valores, representaciones, roles y expectativas de las personas van configurando lo que cada uno entiende y vive como el proceso salud enfermedad. Cada sociedad, y cada grupo familiar resuelven cotidianamente cómo cuidar la salud y cómo recuperarla cuando se ha deteriorado, siendo éste un proceso dinámico no sólo desde la propia experiencia personal sino también en relación al contexto que la determina.

En intervenciones a lo largo del proceso salud enfermedad. Definición de prioridades para las intervenciones de salud en el sistema de protección social en salud de México nos habla un poco sobre la incrementación para el sistema público ya que también se generaron nuevas reglas de afianzamiento por parte de la SPSS. Así como hubo muchos nacimientos en 1955 y 2005 también hubo muchas muertes en las últimas décadas; dentro de este mismo subtema se enmarcan también: Definición de prioridades para las intervenciones de salud en México 1993-2000 y del 2001- 2006, Evidencia para la definición de prioridades en México, Carga de la enfermedad, lesiones y factores de riesgo, Costo efectividad de las intervenciones para la salud, Consideraciones no relacionadas con salud para la definición de prioridades y Lecciones globales.

Asimismo con el siguiente subtema La prevención, conceptos y tipos de prevención. Intervenciones posibles a lo largo del proceso salud enfermedad, Niveles de prevención podemos decir que Las enfermedades pueden deberse a múltiples factores de riesgo. por esta razón Incapaz de controlarlos, y mucho menos resolverlos resolviendo problemas en una determinada disciplina. Por lo tanto, es necesario instalar barreras protectoras, Llamado nivel de prevención. Cuando hablamos de prevención, hablamos de derecho Puede reducir la posibilidad de accidentes. si es así Puede resolverse o evitarse que se desarrolle. La prevención solo puede basarse en Comprender la historia natural de la enfermedad, porque en este caso, Reduzca siempre la posibilidad de progresión de la enfermedad que para ello cuentan con tres niveles de prevención.

En la unidad 4 comprenderemos el tema de salud pública rodeando los subtemas de Concepto de Salud Pública, evolución histórica la cual nos menciona la falta de responsabilidad en cuanto al sector salud durante el porfiriato, la revolución francesa ayudo mucho con sus ideales del bienestar común. Otro de los puntos en ceñir es la salud pública en México donde en la década de 1980 se fundaron dos de los primeros institutos dedicados a la investigación. Otros puntos para continuar serian; la nueva salud pública, salud pública y enfermería comunitaria donde comienza a surgir la revolución industrial y En la segunda mitad del siglo XVIII, surge en Francia la Higiene o Medicina Social.

Igualmente englobaremos parte de la nueva salud se enmarcan tipos de estudios. La concepción de salud y enfermedad depende de las definiciones que el común de la gente tenga sobre su padecimiento las que condicionarán los tipos de ayuda a buscar. Existe un complejo mundo de creencias y valores, normas, conocimientos y comportamientos ligados explícitamente a la salud que interaccionan permanentemente con la medicina oficial y que dan cuenta no sólo de las modalidades de gestión de la salud, sino también de la relación que el sujeto tiene con su cuerpo.

La historia natural de la enfermedad es la evolución de un proceso patológico sin intervención médica. Representa el curso de acontecimientos biológicos entre la acción secuencial de las causas componentes hasta que se desarrolla la enfermedad y ocurre el desenlace.

Periodos de la historia natural de la enfermedad

- ❖ Periodo pre patogénico : Es la etapa en la que hay cambios celulares, tisulares u orgánicos, pero el paciente aún no percibe síntomas o signos de enfermedad, es una fase subclínica. El período prepatogénico precede a las manifestaciones clínicas y está conformado por las condiciones del huésped, el agente y el medio ambiente. Este período tiene su aparición antes de que se manifieste clínicamente la enfermedad.
- Huésped: es una persona o criatura que permite la supervivencia, adaptación y desarrollo. Enfermedades infecciosas que provocan enfermedades. Esto tiene características específicas Debe estudiar como edad, sexo, raza, composición genética, estado nutricional, nivel inmunidad

- Agente: Principios o materia de vida animal o no animal Nocivo para el cuerpo. Quién representa la causa directa o indirecta de esta situación enfermedad. Los agentes se pueden clasificar de diferentes formas. Pero básicamente lo sé Dividido en dos grupos: biológicos y no biológicos.
- Agentes biológicos: son las bacterias, protozoarios, metazoarios, virus, hongos y/o sus toxinas, entre otros. Se caracterizan por ser patogénicos, es decir, que son capaces de producir enfermedades
- Agentes no biológicos: Se puede dividir en dos Principalmente: Química y Física. El primero involucra drogas y sustancias. Tan venenoso como los pesticidas. Este último implica fuerza mecánica, La temperatura, radiación, electricidad, ruido y presión del gas o líquido. Los agentes no biológicos también pueden ser nutricionales y estar relacionados con la dieta. Insuficiente o falta de vitaminas. También pueden ser psicológicos, Implican estrés, depresión, etc.
- Medio ambiente: La tercera parte de la tríada ecológica es el medio ambiente. Esta es la persona a cargo Promocionar el vínculo entre el anfitrión y el agente. Este elemento implica diferentes Factores que rodean al individuo. No debería solo considerar factores Directamente relacionado con el entorno físico
- ❖ Periodo patogénico: es el que se da cuando todas las referencias y características del lapso prepatogénico coinciden en un hospedador. De ser así se rompe entonces el armonía de la triada ecológica y es en ese instante cuando el hospedador es perjudicado por la enfermedad. En esta fase comienzan a ceder cambios celulares y tisulares.
- ❖ periodo subclínico: Las características de esta etapa son Apariencia de enfermedad anatómica o funcional, aunque no hay signos ni síntomas Enfermedad. Este es el tiempo transcurrido entre los momentos de estimulación. Enfermedad hasta que se vuelve obvia. En la enfermedad Esta etapa de transmisión se llama período de incubación y enfermedades crónicas.
- ❖ Periodo clínico: Esta etapa comienza con los primeros síntomas o signos de la enfermedad. Cuando se trata de complicaciones, es cuando la enfermedad involucra otras enfermedades del cuerpo, puede ser insuficiencia cardíaca, insuficiencia renal o insuficiencia respiratoria. Debido a la enfermedad, también aparecen otros factores en esta etapa, como daño, discapacidad, recuperación, cronicidad y muerte. La muerte no es necesariamente inminente, en cualquier etapa anterior, el cuerpo puede restablecer el equilibrio, es decir, la salud. Esto está relacionado con las

manifestaciones generales de la enfermedad. Aquí es cuando la enfermedad se manifiesta con signos y síntomas específicos. En el último caso, la muerte cerebral y cardíaca debe ocurrir simultáneamente.

Con los años, la presión sobre el sistema público ha aumentado. Los servicios médicos garantizan el acceso a la atención primaria y los servicios de alta calidad y Para transformar un nuevo plan de financiación en un servicio receptivo Para responder mejor a los nuevos desafíos de las enfermedades crónicas y las lesiones, se han realizado reformas Necesita evidencia rigurosa sobre la gravedad de varios problemas de salud, y Costos y beneficios de diferentes intervenciones de salud.

De 1993 a 2000, surgió la propuesta para definir un paquete explícito de intervenciones que fue retomada en 1996 cuando surgió el Programa de Ampliación de Cobertura PAC, el PAC se adopta como una parte saludable de PROGRESA, que La lucha contra la pobreza, hoy llamada oportunidad, cubre actualmente cinco millones familia.

2001 a 2006, SPSS responde a la diversidad inherente de los cambios epidemiológicos y responde a acuerdos de financiación diferenciados y al cumplimiento de las prioridades de intervención sanitaria. Las intervenciones incluidas en los servicios de salud pública y comunitaria ante todo del Programa Ampliado de Vacunación (PAV) y Paquete de servicios comunitarios implementado en la primera fase de definir lo siguiente Prioridad.

Referente a enfermedades se llevó a cabo un análisis para comprobar los riesgos en México donde las principales causas de muerte y resultaron enfermedades no transmisibles y en los últimos desarrollos en análisis de costo-beneficio a nivel internacional, y Especialmente en el proyecto de selección de la OMS de la OMS y la última actualización del proyecto. Control de enfermedades clave También proporcionan Herramientas técnicas utilizadas para contextualizar resultados en todo el país. de acuerdo a El diseño de intervenciones se ha desarrollado en SPSS y se ha Nuevo análisis de costo-beneficio de algunas intervenciones . Así mismo al Desarrollar software para modelar enfermedades y enfermedades estandarizadas la plantilla de costos del proyecto WHO-Choice permite la segunda fase Utilizar herramientas técnicas estandarizadas aplicables a diferentes campos de análisis. También cabe mencionar que el tratamiento LLA fue originalmente La primera intervención incluida en un paquete altamente especializado por ser la mayor Las fuentes de gastos catastróficos y empobrecidos de los hogares afectados, y Ampliar la financiación puede mejorar enormemente Reduciendo los abandonos o interrumpiendo el tratamiento.

Estos son los tres tipos de niveles de prevención:

- ✓ Nivel prevención primaria: El primer nivel de medidas preventivas debe tomarse durante la aparición de la enfermedad. Si en otras palabras, en la etapa inicial de la enfermedad, generalmente se toman medidas económicas para prevenir enfermedades y promover la salud, educación y sociedad
- ✓ Nivel prevención secundaria: Este nivel incluye medidas aplicadas durante el período de incubación de la enfermedad se encuentra en este nivel de prevención, y las medidas de tratamiento también incluyen el propósito de reducir las consecuencias de la enfermedad. Estas acciones pueden ser Tipo de fisioterapia, quirúrgica, dietética, medicación o psicoterapia
- ✓ Nivel prevención terciaria: Este es el nivel de prevención que se aplica cuando ya no es posible aplicar los dos niveles anteriores. Se trata de medidas que se aplican durante el periodo de expresión de la enfermedad

#### Unidad 4: salud pública

Armando Solórzano: Teoría de la defensa Bajo la influencia de Fundación, el moderno sistema de salud de México nació alrededor de 1920 Rockefeller. En este sentido, es importante enfatizar Mi trabajo es exponer y refutar estos argumentos, señalar la práctica médica moderna, Incluida la salud pública, se introdujo en México en la última década del siglo XIX. En el primer día del siglo XX, existieron en forma cultural durante todo el período, y, Además, el principal impacto del sistema de salud desarrollado dentro del sistema de salud Se desarrolló territorio mexicano en Europa para investigación y descubrimiento.

Durante la movilización del nacimiento del concepto de salud pública fue donde surgieron epidemias y enfermedades que conllevó a contagios por la misma movilización de personas, la mala alimentación era otra de las causas de las enfermedades. Uno de los proyectos mas grandes que fue reconstruido en 1784 fue el hospital general de Viena por el emperador JOSE II.

La recolección de basura, entierro de difuntos y cañerías eran métodos de higiene pública la cual ya existían desde ese entonces pero por motivos civiles estas no eran completas en su totalidad. Durante el gobierno de Porfirio Díaz logro la estabilidad política del país y el ideal del gobierno de Díaz era modernizar todo México, y su efecto es gradual, Como gobierno central, la capital es el primer país afectado.

En 1895, el doctor Eduardo Liceaga, presidente del Consejo Superior de Salud, y Roberto Gayol, ingeniero Se inició el proyecto de construcción del hospital general, que se encuentra en 1905 Esto se debe principalmente a la falta de hospitales de saneamiento y ventilación que sean propicios para tratar a los pacientes. Los hospitales construidos a finales del siglo XVIII y principios del XIX proliferaron y carecían de las condiciones necesarias para el saneamiento. En la última década del siglo XIX proliferaron las instituciones científicas en la capital.

Una de las acciones de salud pública de Porfirio Díaz fue la aplicación de las vacunas que iniciaron su extensión en mayo de 1885 en diferentes lugares, México introdujo gradualmente la salud pública. Desde finales del siglo XVII Existen muchas prácticas relacionadas con la salud pública, pero hasta En el siglo XIX y principios del XX, México fusionó la aplicación de estas prácticas Sanitarios modernos, lanzados por el gobierno de Porfirio Díaz.

Durante mucho tiempo, los científicos han estado ocupados determinando Las diferentes categorías más generales relacionadas con la salud de la población pueden Actuar como centro o integrador del resto. Según sea necesario, estas categorías aparecen en el curso de la historia. Para nuevos conocimientos sobre el proceso de las enfermedades de salud, nos referimos a Fundamentalmente: medicina clínica, salud pública, medicina social, medicina preventiva y Medicina comunitaria. La medicina se considera una ciencia social y siempre se ha ocupado fundamentalmente El tratamiento y la clásica relación médico-paciente. Su enseñanza comenzó oficialmente en la India en el siglo VI a.C. Pero es más razonable decir que en el siglo IV d.C. en Grecia en el siglo XIII. Escuela de Medicina de Salerno

Debido a la aparición de equipos y dispositivos médicos, el siglo XIX fue uno de los principales avances de la medicina. Pasteur descubrió la bacteriología en 1870 y Koch en 1882. En la segunda mitad del siglo XVIII, apareció en Francia la higiene o la medicina social Hygiene Rochoux de J.A. 1838 lo separa de la higiene personal y la medicina social Es J. Guerin 1848. Su aparición está impulsada por el movimiento progresivo, Frente a la tendencia conservadora contagiosa imperante. Para M. Terry, tanto la medicina preventiva como la medicina comunitaria nacieron en los Estados Unidos. Oponerse a la medicina social. La medicina preventiva aparece cuando aumenta Prevención de enfermedades de EE. UU.

SP se define como un sistema de medidas nacionales, socioeconómicas y de atención médica destinadas a prevenir y tratar enfermedades y reducir las enfermedades Mortalidad y morbilidad, así como garantizar las condiciones de vida de la población y Trabajo que puede aumentar la carga de trabajo y extender la vida útil promedio Hombre, es considerada como una ciencia que cumple con los preceptos fundamentales de cualquier ciencia

#### Campos de la SP

- ✚ Investigación: para la producción de nuevos conocimientos, un estado saludable La población y sus componentes y sus determinantes: estilo de vida, estilo de vida, Entorno natural
- ✚ Docencia: para copiar y enseñar todos los conocimientos nuevos. Estudiantes de pregrado y posgrado, mantener la educación continua Estudiar las disciplinas más importantes y específicas que lo componen
- ✚ Práctica: resolución de problemas y respuesta social y acción organizada Necesidades de salud de individuos y poblaciones

#### Componentes de la salud pública como práctica:

- La SP es una ciencia multidisciplinaria y de amplio alcance.
- El enfoque de la atención es individual y colectivo, poblacional.
- La salud y enfermedad se consideran como un proceso determinado por múltiples causas.
- Incluye el ambiente físico, químico, biológico y el social.
- Orientación integral: Prevención primaria, secundaria y terciaria; y primordialmente de la promoción y prevención de enfermedades

El diseño epidemiológico del estudio se define como un conjunto de procedimientos, Métodos y técnicas elegidos por los investigadores Trabajadores, recopilar información y analizar resultados de investigación.

#### Tipos de estudio

- ✚ Estudios longitudinales
- ✚ Estudios transversales
- ✚ Estudios retrospectivos
- ✚ Estudio prospectico

- ✚ Estudio descriptivo
- ✚ Estudio analítico
- ✚ Estudios observacionales
- ✚ Estudios experimentales
- ✚ Estudios Observacionales Descriptivos
- ✚ Estudios de prevalencia, de corte o transversales
- ✚ Estudios Ecológicos
- ✚ Estudios Observacionales Analíticos
- ✚ Estudios de Cohortes o de seguimiento
- ✚ Estudios de Casos y Controles
- ✚ Estudios cuasiexperimentales

También se derivan de estos cuatro diferentes ensayos

- ❖ Ensayos de campo: Un estudio cuasiexperimental para evaluar la eficacia de una medida Las principales medidas preventivas para la multitud.
- ❖ Ensayo comunitario: la unidad de asignación es la comunidad, son adecuados para individuos Salud y evaluar la efectividad de las medidas preventivas en la población.
- ❖ Estudio experimental Realizar investigaciones sobre individuos de sus contactos e investigadores. Asignar sujetos al azar a grupo de exposición-grupo de intervención- en lugar de Grupo de control de exposición
- ❖ Ensayos clínicos: estudios controlados aleatorios para evaluar nuevas terapias. Fármacos y técnicas de diagnóstico para sujetos individuales. Mejorar la credibilidad 114 Investigar conclusiones y evitar sesgos de selección, información y seguimiento Utilice la técnica de enmascaramiento:
- ❖ Simple ciego: El paciente / trabajador no sabe a qué grupo de tratamiento pertenece.
- ❖ Doble ciego: pacientes / trabajadores y personal médico no conocen la tarea Trate a individuos, grupos nuevos o de placebo.
- ❖ Triple ceguera: pacientes / personal, médicos y evaluadores desconocen la asignación de tareas tratamiento

El metanálisis implica analizar y comparar los resultados de diferentes estudios, Haber publicado anteriormente artículos sobre la misma profesión y / o enfermedad profesional. No importa qué tipo de diseño se elija en cada situación, debe ser tanto como sea posible Conclusiones con mayores habilidades estadísticas y metodológicas.

Para finalizar con estos temas La salud no depende únicamente de factores biológicos o hábitos de vida sino, que existen, múltiples condicionantes y necesidades sociales que configuran la forma de vivir y enfermar de cada sector de la sociedad. Por lo tanto, se hace necesario adoptar una visión holística y comprensiva en el diseño de las políticas de salud que tenga en cuenta las relaciones entre los determinantes sociales y la salud. En mi opinión la salud es uno de los pilares fundamentales de la calidad de vida de una comunidad y su mejora depende, en buena medida, de las políticas de salud que establezcan los gobiernos, en las que se disponen los objetivos y metas así como los medios específicos que se prevén emplear con el fin de mejorar la salud de la población y gozar de buena salud es una de las principales ambiciones de cualquier ser humano. Pero no sólo los individuos se preocupan por su salud, sino que es también una ambición colectiva de los Estados y organismos supraestatales.

La salud pública está orientada a la protección, promoción y recuperación de la salud de la población con la participación de las organizaciones de la comunidad

Fue muy importante profundizar estos temas y tocando distintos puntos en relación a la salud publica ya que aparte de formar parte de concedores respecto al tema tambien nos será de mucha ayuda durante nuestra carrera para poder dar mejores resultados como profesionales con los diferentes labores que realizaremos y estar preparados adecuadamente.

## Referencias

<https://www.sabermas.umich.mx/secciones/articulos/225-las-epidemias-de-viruela-y-tifo-en-el-siglo-xviii.html>

<https://docplayer.es/240732-Concepto-e-historia-de-la-salud-publica-en-mexico-siglos-xviii-a-xx.html>